
Wo?          Wohin?       Woher?

Nơi chôn   WO?         ở đâu?  WOHIN?       đi đâu? WOHER?      từ đâu?
quôc gia (vô mao từ) in + D nach von / aus

  Wir leben in Belgien.  Ich fahre nach Ungarn.  Ich komme von/aus Polen.
quôc gia (vơi mao từ) in +D in +A aus

  Er lebt in der Schweiz.  Sie fliegt in die Schweiz.  Der Zug kommt aus der Schweiz.
thanh phô in + D nach aus

 Ich studiere in München  Er fährt nach Bonn. Sie stammt aus Hamburg.
châu in + D nach aus

Togo liegt in Afrika.  Er kommt zum Studium nach Europa.  Das Gemüse kommt aus Asien.
phong canh (vơí mao từ) in + D in + A aus

 Zittau liegt in der Oberlausitz.  Im Sommer fährt er in die Lüneburger Heide.  Der Wein kommt aus dem Spessart.
phong canh (vô mao từ) in + D nach aus

 Dresden liegt in Sachsen.  Er zieht um nach Bayern.  Die meisten Studenten kommen aus  NRW.
nui non (vơi mao từ) in + D in + A aus

Die Werra ist ein Fluss im Thüringer Wald.  Im Winter fährt sie in den Harz.  Die Uhren sind aus dem Schwarzwald.
đao auf + D auf +A von

Bergen ist eine Stadt auf Rügen.
in (Insel ist ein Staat)

Wir waren im Urlaub in Irland.

Die Brücke führt auf (die Insel) Rügen.
nach (Insel ist ein Staat)

Wir fahren im Sommer nach Irland.

Das Flugzeug kommt von Mallorca.
von/aus (Insel ist ein Staat)

Die Fähre kommt von/aus Irland.
nui (vơi mao từ) auf + D auf + A von

Auf dem Brocken befindet sich eine
Wetterstation.

 Wir wandern auf den Brocken.  Der Weg kommt vom Fichtelberg.

công trương (vơi mao từ) auf + D auf +A von
 Der Brunnen steht auf dem Hinterhof.  Das Auto fährt auf den Goetheplatz.  Der Bus kommt vom Bahnhofsplatz.

biên an + D an + A von / aus
 Wir machen Urlaub an der Nordsee.  Wir fahren ans Mittelmeer.  Sie kommt von der Nordsee./

Der Fisch kommt aus der Nordsee.
sông (vơi mao từ) an+ D an +A von

Köln liegt am Rhein. Wir fahren an den Rhein. Der Wein kommt von der Mosel.
hồ (vơi mao từ) an +D an + A von

Konstanz liegt am Bodensee. Wir fahren an die Müritz. Wir kommen vom Müggelsee.
bơ biên (vơi mao từ) an + D an + A von

Das Hotel liegt direkt an der Ostseeküste. Wir machen einen Ausflug an die Küste. Wir kommen gerade von der Küste zurück.
ngươi bei zu von

 Ich wohne noch bei meiner Mutter. Im Sommer fahre ich zu meinen Großeltern.  Ich komme gerade von meinem Freund.
buôi liên hoan (vơi mao từ) bei/ auf +D zu/ auf +A von

 Wir haben uns beim Fasching kennen gelernt.
Wir haben uns auf einer Feier kennen gelernt.

Nächste Woche gehen wir zu einer Hochzeit.
Nächste Woche gehen wir auf eine Hochzeit.

 Wir sind spät von der Feier zurückgekommen.

Toa nha (vơi mao từ) in + D in + A aus
Ich sitze gerade in der Bibliothek. Sie gehen in die Post hinein. Wir kommen gerade aus der Sparkasse.

cơ quan (vơi mao từ) auf + D auf + A von
Ich gebe den Brief auf der Post ab. Ich muss heute noch auf die Post gehen. Wir kommen gerade von der Sparkasse.

buổi giảng dạy (vơi mao từ) in + D zu/  in + A von / aus
 Ich bin um zehn Uhr im Unterricht / Seminar /

 in der Vorlesung.
Ich gehe jetzt in die Vorlesung / zur Vorlesung.  Wir kommen gerade von der Vorlesung / aus

der Vorlesung.
siêu thi (vô mao từ) bei zu von

Ich habe das bei Aldi gekauft. Ihr müsst noch zu Aldi gehen.
oft umgangssprachlich: nach Aldi, IKEA usw.

Wir kommen gerade von Penny.

 
ich gehe zum Bahnhof , zur Post, zum 
Bäcker, zur Vorlesung, zu Aldi  

ich komme vom Bahnhof , von der Post, vom
            Bäcker, wir kommen gerade vom Netto

|–– ab Berlin, ab Werk, ab Lager

   
   
   

ich stehe am Bahnhof,  ich sitze am Tisch, 
Köln am Rhein, der Stuhl steht an der Wand,
ich schiebe den Tisch an die Wand.     

die Lampe hängt an der Decke,
ich hänge die Lampe an die Decke

     ich komme aus der Post, aus dem Bahnhof,
aus dem Haus, aus Vietnam, aus der Schweiz




ich wohne bei Tante Hanna, er sitzt bei seinen
Freunden, ich habe kein Geld bei mir, ich 
kaufe bei Aldi

        x

          
ich gehe ins Haus, in die Schule, in den 
Bahnhof, in die Post
ich warte im Bahnhof, ich lebe in Belgien

  

 
das Buch liegt auf dem Tiasch, 
ich stelle das Glas auf den Tisch,
ich gehe auf den Fußballplatz

  



die Lampe hängt über dem Tisch,
ich hänge die Lampe über das Bett 
ich fahre nach München über Köln             |

er fährt von Köln bis Berlin
der Bus fuhr bis ins Stadion

        ich fahre nach England, 
ich ziehe um nach Bayern


